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AAVVAANNCCEESS  DDEELL  SSEELLAA    
 
El Secretario Permanente del SELA ingresó como Académico a la Sociedad Mexicana de 
Geografía  y Estadística 
El día 18 de febrero, en un evento que contó con la asistencia del Cuerpo Diplomático 
acreditado en México, funcionarios el gobierno del país, rectores, académicos  e 
investigadores de instituciones de educación superior del país y los miembros de la Sociedad 
Mexicana de Geografía y Estadística, le fue concedido el grado honorífico de Académico de 
dicha institución al Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del Sistema 
Económico Latinoamericano y el Caribe (SELA). 
La Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística, institución declarada Ilustre y Benemérita 
por decreto del gobierno de ese país, fue fundada en 1833 de la cual han formado parte 
numerosos intelectuales, científicos, literatos, economistas y humanistas de gran prestigio en 
ese país.  
Los primeros años de esa Sociedad se relacionan con el interés de Benito Juárez y los 
próceres que lo acompañaron en su conducción del país, por contar con una institución que 
sentara las bases de la identificación geográfica más avanzada de su tiempo y la 
cuantificación metodológica de las estadísticas nacionales, abriéndose posteriormente su 
ámbito al desarrollo de las ciencias y la humanidades, como uno e los centros del 
pensamiento mexicano de mayor prestigio desde los albores del Siglo XIX.   
La temática central del  evento formal de ingreso del Embajador José Rivera Banuet, se centró 
en la conmemoración del 35 aniversario de la creación del SELA y en los retos actuales de la 
Integración Económica Regional. 
 
SELA presenta documento sobre las relaciones económicas de  América Latina y el Caribe 
con la  Unión Europea  
El documento "Las relaciones económicas recientes de América Latina y el Caribe con la 
Unión Europea en vísperas de la Cumbre de Madrid” será analizado durante la “Reunión 
Regional  para analizar las relaciones económicas América Latina y el Caribe – Unión Europea 
en víspera de la  VI Cumbre birregional de Madrid”, que tendrá lugar en la sede del SELA en 
Caracas, los días 25 y 26 de febrero de 2010.  
Desde la primera Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe y la 
Unión Europea (UE), desarrollada en Río de Janeiro en 1999, pasando por las de Madrid en 
2002, Guadalajara en 2004, Viena en 2006 y Lima en 2008, la diplomacia de cumbres ALC-UE, 
se ha transformado de hecho en un elemento clave de las estrategias políticas y económicas 
de los países de ambas regiones, especialmente en los temas de cooperación internacional y 
de integración regional.  
 Sin embargo, diversos obstáculos frenan tanto la profundización de las relaciones entre las 
dos regiones como la organización de una eficiente estrategia regional por parte de ALC para 
poder expresarse con una sola voz cuando sus intereses lo recomiendan.  
 En el caso de las relaciones ALC-UE, el cumplimiento de una década desde el inicio de la 
diplomacia de cumbres birregionales constituye una oportunidad para efectuar un balance 
sobre sus objetivos, sus resultados y las potencialidades resultantes del proceso abierto en 
1999. 
A partir de valores compartidos y de una historia común, las cumbres birregionales han tenido 
como objetivo general la construcción de una asociación estratégica entre ALC y la  UE. El 
reforzamiento de la institucionalización de la relación birregional ha dado lugar a un proceso 
de progresivo afinamiento de los propósitos y objetivos específicos en las diferentes cumbres 
que se han efectuado.  
 La última de estas, la V cumbre de Lima (mayo de 2008), revistió una importancia particular. 
En  ella cristalizó la definición de los grandes ejes de la asociación estratégica birregional que 
se han concentrado progresivamente en dos prioridades. Estas prioridades se plasmaron en 
los dos temas centrales de la cita de Lima: “Pobreza, desigualdad e inclusión” y “Desarrollo 
Sostenible: medio ambiente, cambio climático y energía”. 
 Aun cuando falta todavía mucho para aterrizar en términos más concretos los planes 
específicos en torno a ambos temas prioritarios, dos resultados positivos de la Cumbre de 
Lima fueron que: i)  se adoptó un método nuevo al acordar la posibilidad de abrir grupos de 
trabajos en temas sectoriales,   y ii)  por primera vez se adoptaron agendas explícitas 

BBIILLAATTEERRAALLEESS______________________ 
 
 Presidentes de Ecuador y Colombia 

se reunirán en Cumbre de Grupo de 
Rio, 

 México se alista para una cumbre 
de América Latina y el Caribe. 
Acuerdo Centroamérica-UE podría 
firmarse en mayo. 

 CARICOM y México debatirán 
situación de Haití en cumbre 
bilateral. 

 Para Uruguay, las  relaciones con 
Brasil y Argentina son prioritarias.  

 Panamá y Colombia van a primera 
ronda para TLC en marzo. 

 Países centroamericanos preparan 
próxima ronda negociación con la 
UE. 

 Perú y EEUU repasaron avances de 
TLC a un año de su 
implementación. 

 El presidente de Guatemala 
impulsa regreso de Honduras a la 
OEA y confía en que se logre 
"pronto". 

 El canciller Amorim afirma que 
Brasil necesita la integración con 
Suramérica. 

 Chile y Perú deben recomponer 
confianza mutua, afirma el  
canciller peruano. 

 La Presidenta electa de Costa Rica 
y mandatario regional español se 
comprometen a impulsar la 
cooperación. 

 Centroamérica espera con 
entusiasmo negociaciones con la 
UE, dice el Secretario  General del 
SICA. 

 

EENNTTOORRNNOO____________                      __________  
  
 Daños en Haití podrían superar 

14.000 millones dólares  estima 
CEPAL.      

 Representantes regionales de la 
ONU reafirman compromiso 
para fortalecer cooperación 
interagencial. 

 Países andinos crearán  Red de 
Oficinas de Empleo. 

 La AECID y la SEGIB firman un 
acuerdo para regular el fondo 
para el sistema de cooperación 
iberoamericano. 

 ALADI hace un  llamado a 

http://www.sela.org/


orientadas a la acción en los dos temas centrales de la Cumbre.  
El texto completo del documento está disponible en el Portal del SELA  en la siguiente 
dirección: 
http://www.sela.org/DB/ricsela/EDOCS/SRed/2010/02/T023600003950-0-Relaciones_ALC-
UE_Cumbre_Madrid.pdf 
 
La Secretaría Permanente del SELA  participó en el I Seminario Internacional de Software y 
Servicios de Tecnología de Información: políticas públicas y estrategias empresariales 
Organizado por el Grupo de Trabajo sobre Software del Plan de Acción Regional eLAC 2010, 
que coordina la Secretaría de Innovación del Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio 
Exterior de Brasil, se celebró el 11 y 12 de febrero de 2010 en Sao Paulo, Brasil, el “I Seminario 
Internacional de Software y Servicios de Tecnología de Información: políticas públicas y 
estrategias empresariales”. La Secretaría Permanente del SELA, presente como auspiciadora 
de este importante evento de alcance regional, estuvo representada por la Dra. Saadia 
Sánchez Vegas, Directora de la Red de Información y Conocimiento quien presentó el estudio 
preparado por esta Secretaría intitulado “Desarrollo de la Industria Regional de Software en 
América Latina y el Caribe: consideraciones y propuestas”.  
Este I Seminario Internacional en materia de desarrollo de la industria de software en la región, 
se realizó en el marco del Plan de Acción Regional sobre la Sociedad de la Información para 
América Latina y el Caribe eLAC 2010 y contó con la participación de la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Corporación Andina de Fomento (CAF), el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID), el Banco de Desarrollo Económico y Social de Brasil 
(BNDES), el MERCOSUR,  el Instituto de Tele-Información de la Universidad de Columbia (New 
York, EE.UU.), y de Cámaras y delegados empresariales  y de gobierno de varios países de la 
región como fueron Argentina, Brasil, Cuba, Chile, Ecuador y Guatemala, entre otros. 
Cabe mencionar que el estudio presentado por la Secretaría Permanente del SELA tuvo una 
amplia acogida entre los participantes. Entre las conclusiones más relevantes de este estudio 
y sobre la cual hubo exposiciones coincidentes, fue la referida a la imperiosa necesidad de 
aunar esfuerzos y conjugar sinergias para el fomento de una Industria Regional de Software 
en el marco de la integración productiva y sustentada en los principios de complementariedad, 
cooperación y asociatividad para la innovación que viabilice una inserción ventajosa y 
sostenible de América Latina y el Caribe en el creciente mercado internacional del Software y 
de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) como vectores del nuevo paradigma 
tecno-económico global.   
   
 
Actividades SELA-IBERPYME 
 
Participación de IBERPYME en  la XLV Asamblea de la Asociación de Industriales 
Latinoamericanos (AILA)  
Este evento se llevó a cabo el 8 y 9 de febrero de 2010 en Santo Domingo con representación 
de unos 12 países del área y organismos internacionales. El Programa SELA-IBERPYME 
participó como ponente.  
Durante el encuentro se discutió sobre la situación de la empresa privada en América Latina, 
la crisis económica global y su impacto en las empresas de la región, la situación actual de los 
países ante la crisis económica del 2009 y lo que se prevé para el 2010. En el almuerzo del día 
lunes 8 de febrero con los periodistas se habló de la situación actual de los países como 
Venezuela, Ecuador, México, Chile y como algunas políticas afectan directamente o 
indirectamente al sector empresarial.  
El martes 9 de febrero, la Asociación de Industriales de República Dominica (AIRD) organizó 
una audiencia con el Presidente de la República Leonel Fernández donde éste pudo conversar 
con los participantes y planteó la necesidad de unir esfuerzos con el sector productivo para la 
creación de empleo y generación de la riqueza de los países.  
El presidente Leonel Fernández sostuvo que lo peor de la crisis económica mundial ya pasó, 
hizo un llamado a que se priorice la producción de bienes y servicios para fortalecer la 
economía y dejar atrás los papeles comerciales y activos financieros como se hacía.  
En la actividad también hablaron, el presidente de la Asociación de Industriales 
Latinoamericanos, ingeniero Henry Kronfle y de la Asociación de Industriales de la República 
Dominicana (AIRD), Manuel Díez Cabral, quien consideró que el presidente Fernández ha 
liderado la inserción del país en el mundo globalizado.  
Durante el día 9 se realizaron diversas presentaciones y discusiones entre los participantes, 
entre ellas:  
Oportunidades Comerciales con Brasil /Oportunidades Comerciales con México  
Presentación de Economista Juan Acuña en representación del Programa SELA-IBERPYME 
 
Se realizó en Costa Rica Encuentro Internacional sobre Calidad, Competitividad e 
Internacionalización de las PYMES en Centroamérica  
En este evento,  organizado por la SEGIB y FUNDIBEQ con el apoyo del Programa IBERPYME 
y CENPROMYPE, se realizó en San José el 4 de febrero de 2010,  se dieron    
cita representantes de los organismos gubernamentales de Centroamérica competentes, 

ampliar comercio e inversiones 
en Haití. 

 CEPAL analiza situación 
ambiental en América Latina.  
 

AAGGEENNDDAA________________________________  
 
 
Reunión Regional: “Las relaciones 
económicas América Latina y el 
Caribe-Unión Europea y la VI Cumbre 
Birregional de Madrid 
SELA 
Caracas - Venezuela 
(25 y 26 de febrero) 
 
Cumbre de la Unidad de América 
Latina y el Caribe 
Grupo de Río 
Cancún, México (21 al 23 de febrero) 
 
Seminario Regional sobre Relaciones 
Comerciales entre Estados Unidos y 
América Latina y el Caribe en el 
Primer Año de la Administración 
Obama 
SELA 
Caracas, Venezuela 
(22 y  23 de marzo) 
 
Calendario de reuniones del SELA  
para el año 2010 
Secretaría Permanente del SELA 
 
 

 EEFFEEMMÉÉRRIIDDEESS   
 
 
 
Guyana 
 Día Nacional 
(23  de febrero) 
 
República Dominicana 
Día Nacional 
(27  de febrero) 
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representantes de organismos e instituciones del sector PYME en Centroamérica, 
representantes de organismos financiadores (Banco Interamericano de Desarrollo (BID), 
Agencia Española de Cooperación Internacional y Desarrollo(AECID), profesionales de la 
Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), de la Fundación Iberoamericana para la Gestión 
de la Calidad (IBERQUALITAS/FUNDIBEQ), del Programa IBERPYME y del Centro para la 
Promoción de la Micro y Pequeña Empresa de Centroamérica (CENPROMYPE), las PYME 
participantes en el Proyecto Pymes-IberQualitas, consultores y profesionales que han 
acompañado a las empresas en el proceso de la asesoría de calidad, consultores locales 
participantes en las Mesas de Diálogo, entidades de certificación y otros profesionales 
internacionales expertos en gestión de la calidad en las PYME  
El acto de instalación fue presidido por el Señor Rodolfo Cardona, Viceministro de la Mipyme; 
el Señor Eduardo Sibaja, Ministro de Economía de Costa Rica; la Señora Ingrid Figueroa, 
Directora Ejecutiva del Centro para la Promoción de la Micro y Pequeña Empresa de 
Centroamérica (CENPROMYPE); el Señor Federico Poli, Director de la División de Asuntos 
Económicos de la Secretaria General Iberoamericana (SEGIB); y, por último, el Señor Juan 
Carlos Navarro, representante de FUNDIBEQ. 
Resultados y Conclusiones: 
Al finalizar la jornada de discusión, los participantes se dividieron en grupos de acuerdo al 
tipo de organización (empresas participantes, certificadoras, gobiernos, entre otros) y cada 
grupo elaboró una lista de problemas encontrados en el Proyecto y sus posibles soluciones.  
Como problemas identificados, se plantearon los siguientes: 
 

 Falta de recursos financieros para las Pymes y los programas de calidad. 
 

 La cultura de calidad por parte de las Pymes y los clientes es insuficiente. 
 

 Los proyectos deben ser sostenibles a lo largo del tiempo y para ello se requiere la 
responsabilidad de todos los actores. 

 
 Existe poco conocimiento por parte de las Pymes de los programas de gestión de 

calidad que poseen los países. 
 
Entre los mecanismos de solución, se encontraron los siguientes:  

 Ejecutar programas integrales de apoyo, articulando todos los actores involucrados. 
 Estimular la creación de cuadros técnicos públicos y privados. 
 Creación y desarrollo de políticas públicas de fomento a la calidad. 
 Difundir las acciones llevadas a cabo en materia de calidad, por medios como 

Internet, jornadas de discusión, espacios de incidencia y dentro del Consejo de 
Ministros de la Integración Económica (COMIECO). 

 Estimular las asociaciones entre las cadenas de valor y las universidades y las 
Pymes. 

 
 
Se realizó en Chile Seminario de PYMES latinoamericanas   
Se trata del encuentro internacional de la micro, pequeña y mediana empresa de 
Latinoamérica y el Caribe, denominado LATINOPYME 2010, organizado por la CONUPIA. El 
Programa SELA-IBERPYME participó como ponente. 
El evento, que se llevó a cabo el 7 y 8 de enero de 2010 en la sede de Santiago de la Comisión 
Económica para América Latina (CEPAL), fue encabezado por Andrés Velasco, ministro de 
Hacienda  de Chile y Pedro Davis, presidente de Conupia.  
El encuentro es pensado para desarrollar diálogos y planteamientos en relación a temáticas 
que afectan a las empresas de menor tamaño de las distintas latitudes de Latinoamérica y el 
Caribe, asistiendo organizaciones que integran las dos principales conglomerados gremiales 
de América Latina, ALAMPYME que la preside el argentino Francisco Dos Reis y CLAMPI, 
presidida en la actualidad por Iván Vuskovic.  
Asistieron delegaciones de Argentina, Bolivia, Brasil, Ecuador, Paraguay, Uruguay, Venezuela, 
Guatemala, República Dominicana y un representante de los Autónomos Españoles.  
Además, participan dirigentes de asociaciones y federaciones nacionales de MiPymes, líderes 
de confederaciones de organizaciones integrantes de Conapyme y también de otras 
agrupaciones, como las del mundo cooperativo de la Confecoop. 
El ministro de Hacienda de  Chile, durante su intervención destacó que “la importancia de este 
evento está en que la integración no sólo debe ser a nivel de los gobiernos, ni tampoco la de 
los diplomáticos; la integración de verdad, la hacen los ciudadanos, la gente, las ONG’s y muy 
ciertamente las empresas, y las que son mayoría en nuestras región, la de menor tamaño. La 
integración comercial, económica y financiera real es la integración de las pyme”. 
Además, agregó que “este encuentro lo tomo como una señal potente de la voluntad de 
avanzar de verdad, no sólo de las cúpulas y gobiernos sino de la integración de las 
actividades cotidianas como es la de las empresas de menor tamaño”. 
Para Iván Vuskovic, presidente de Confederación Latinoamericana de la Pequeña y Mediana 
Industria, CLAMPI y Consejo CiPyme, dijo que “este encuentro tiene por finalidad ir tendiendo 



a una homogenización del discurso de las organizaciones PYME de Latinoamérica. Porque en 
la medida que tengamos claridad en el diagnóstico, vamos a tener alguna idea sobre la 
solución de los problemas”. 
Las actividades contemplaron un programa de dos días destacando cuatro paneles de 
análisis, discusión y debate tanto sobre el rol de las MiPymes en las economías de los países 
en desarrollo, como su situación pos crisis financiera en los mercados globalizados, 
focalizando en experiencias sobre acceso a los mercados, al financiamiento y al fomento 
productivo.  
Presentación del Dr. Antonio Romero, Director de Relaciones para la Integración y la 
Cooperación del SELA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Contáctenos 
Para su comentario o 
información, favor diríjase a este buzón: 
 

 
 
 
 
 
 

Bilaterales 

 
Presidentes de Ecuador y Colombia se reunirán en Cumbre de Grupo de Rio 
Quito, 19 de febrero.- Los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y de Colombia, Alvaro Uribe, se reunirán  en México en el marco 
de la Cumbre del Grupo de Río, en lo que será su primera cita oficial tras la crisis diplomática entre los dos países, informó el 
gobierno de Quito. 
Correa y Uribe se encontrarán en horas de la tarde en la turística riviera Maya, cerca a Cancún, dijo el canciller ecuatoriano, 
Ricardo Patiño, en rueda de prensa. 
Patiño también anunció que el mandatario ecuatoriano sostendrá una reunión bilateral con el presidente electo de Chile, 
Sebastián Piñera, al margen de la cita del Grupo de Río, que agrupa a 24 naciones de América Latina y el Caribe. 
Por otra parte, el presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció que asistirá a la cumbre del Grupo de Río  con el objetivo de 
definir las prioridades para la reconstrucción de Haití y atender la crisis humanitaria en el país caribeño. 
México, que en la clausura cederá la secretaría temporal del Grupo de Río a Chile, ha bautizado el encuentro como la Cumbre de la 
Unidad y aspira a que de ella salga el proyecto de una nueva organización con un mayor grado de integración que el Grupo de Río 
y que logre unificar la voz de la región  (Tomado de Univision.com) 
 
México se alista para una cumbre de América Latina y el Caribe  
México, 18 de febrero.- México se alista para una cumbre de América Latina y el Caribe en la que espera redefinir la integración 
regional con la unión de las distintas agendas de trabajo, aunque sin la presencia de Honduras que fue expulsada de la 
Organización de Estados Americanos por el golpe de estado de junio de 2009. 
 La canciller de México, Patricia Espinosa, informó que la reunión de mandatarios de la próxima semana en Cancún ha sido 
denominada "Cumbre de la Unidad América Latina y el Caribe". 
Explicó que en la próxima cumbre esperan integrar las agendas del Grupo de Río y la que derivó de un encuentro presidencial 
latinoamericano en Brasil en 2008, en la que se planteó crear una nueva organización continental sin la participación de Estados 
Unidos ni Canadá. 
"Es un ejercicio de gran trascendencia que pretende poner en una sola sintonía sistematizada una agenda de trabajo para la 
región en su conjunto por primera vez", dijo Espinosa en una rueda de prensa. 
Interrogada sobre la presencia en la cumbre del nuevo gobierno del presidente hondureño Porfirio Lobo, la canciller mexicana 
aclaró que aún "es indispensable que haya una decisión en la Organización de Estados Americanos... (y) eso no ha ocurrido y por 
lo tanto el gobierno hondureño no ha sido invitado a participar". 
Honduras fue expulsado de la OEA unos días después del golpe de estado al entonces presidente Manuel Zelaya, el 28 de junio de 
2009. 
Espinosa refirió que el fin de semana previo a la cumbre se reunirán cancilleres de la región para afinar la declaración que se 
prevé ratifiquen los mandatarios. 
También se tiene prevista una cumbre presidencial de la Comunidad del Caribe (CARICOM) y México, en donde se tiene 
programada la participación de René Preval, presidente de Haití, un país que en enero fue devastado por un terremoto que dejó 
más de 200.000 muertos. "Haití será uno de los temas importantes", dijo la jefa de la diplomacia mexicana. 
En una cumbre sobre integración y desarrollo en Brasil en diciembre de 2008, gobernantes de América Latina y el Caribe 
manifestaron su intención de crear una nueva organización continental que no incluya a Estados Unidos ni Canadá, países que sí 
están en la OEA (Publicado por Associated Press, vía Yahoo! Noticias) 
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CARICOM y México debatirán situación de Haití en cumbre bilateral 
Ciudad de México, 17  de febrero .- Los presidentes de los países del Caribe y México realizarán el 21 de febrero en la Riviera Maya 
mexicana la primera cumbre bilateral México-CARICOM, en la que se analizará la situación en Haití y las posibles ayudas para su 
reconstrucción tras el terremoto que devastó el país. 
 A la reunión México-CARICOM asistirá el presidente haitiano René Preval para exponer la situación del país caribeño tras el 
sismo del pasado 12 de enero, confirmó el subsecretario para América Latina y el Caribe de la cancillería mexicana, Salvador 
Beltrán del Río. 
El alto funcionario explicó además que como región no se puede "trabajar en un tema tan sensible como esta tragedia de Haití en 
forma descoordinada". 
La reunión será "breve" pero tendrá un temario amplio para que los presidentes puedan referirse a cualquier asunto dado que es 
el primer encuentro de este tipo que se celebra entre ambas regiones. 
Junto a Haití, los presidentes debatirán cómo fortalecer la participación conjunta de la región en los procesos globales. 
El Acuerdo de Cooperación entre México y el Caribe se suscribió en 1974 en Jamaica para crear una Comisión Mixta que se ha 
reunido desde entonces en cinco ocasiones, la última en octubre del año pasado en Ciudad de México. 
En este encuentro se acordó realizar la primera cumbre México-CARICOM en la Riviera Maya en febrero, la víspera del inicio de la 
reunión del Grupo de Río que se celebrará en ese balneario mexicano los días 22 y 23 de febrero  (Publicado por EFE, vía Yahoo! 
Noticias) 
 
Para Uruguay, las  relaciones con Brasil y Argentina son prioritarias   
Montevideo, 18  de febrero.- Uruguay buscará dar prioridad durante el gobierno de José Mujica a la relación "esencial" con Brasil 
y a acrecentar los vínculos con Argentina, afirmó el futuro canciller Luis Almagro, para quien el MERCOSUR debe plantearse una 
agenda externa "más dinámica" para salir de su estancamiento. 
El segundo gobierno que la alianza de izquierda Frente Amplio iniciará el primero de marzo buscará en materia exterior 
"posicionar lo mejor posible a Uruguay", favoreciendo el crecimiento de inversiones y buscando resolver "la ecuación social del 
país", dijo Almagro a corresponsales extranjeros. 
La reivindicación del MERCOSUR -Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay con Venezuela en proceso de incorporación- y de 
UNASUR, así como la necesidad de avanzar en la negociación entre el Cono Sur y Europa son temas en la mesa del nuevo 
gobierno en un contexto regional de "cambios" en los que habrá que acudir al "pragmatismo", anticipó. 
"Todos los resultados que uno piensa obtener en el exterior son con ese objetivo: reducir la pobreza, eliminar la indigencia y 
lograr que Uruguay sea, como decía el eslogan de campaña, un país de primera", apuntó el futuro jefe de Exteriores. 
Ello implica "seguir profundizando la relación con Brasil, que es un socio indispensable", y "hacer crecer nuestra relación con 
Argentina" no sólo en el plano comercial "sino mejorar nuestra relación política, entender, favorecer los vínculos financieros, 
sociales, culturales", añadió. 
 El MERCOSUR "tiene algunos temas pendientes", su agenda externa "estancada, su mercado ampliado no tiene un 
funcionamiento perfecto", reconoció Almagro para quien pese a las críticas el bloque "potencia" a Uruguay. 
  "Los socios del MERCOSUR, especialmente Argentina y Brasil son los principales socios del Uruguay. No son lastre, sino un 
beneficio y potencian al país. Uruguay ha obtenido muy buenos resultados comerciales muchas veces simplemente por ser 
vecino de Brasil y Argentina" y "es muy difícil pensar que los grandes mercados van a ir a una negociación bilateral con 
Uruguay". Almagro reivindicó por otra parte a UNASUR y se refirió a la candidatura, vetada por Montevideo en el marco del 
conflicto con Argentina por una papelera, del ex presidente Néstor Kirchner a presidir esa instancia.  
(Tomado de AnsaLatina.com) 
 
Panamá y Colombia van a primera ronda para TLC en marzo  
Ciudad de Panamá, 18 de febrero.- Panamá y Colombia realizarán la primera ronda de negociaciones para un Tratado de Libre 
Comercio (TLC) entre el 15 y 19 de marzo en la capital panameña, se anunció oficialmente. 
La fecha fue lanzada en un acto en que se dio la firma del marco de negociación para el TLC por parte de los ministros de 
Comercio e Industrias de ambos países vecinos. 
El ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, Luis Guillermo Plata, explicó a la prensa que los equipos técnicos 
avanzaron la semana pasada en la elaboración del documento marco para las negociaciones, que estableció la primera ronda para 
el 15 y el 19 de marzo y la segunda para el 12 al 16 de abril en Bogotá. 
Plata destacó que las relaciones comerciales de Colombia con Panamá son significativas, no solo en el ámbito comercial sino 
también en las inversiones recíprocas. 
Dijo que Colombia exportó 310 millones de dólares a Panamá en 2009, con lo cual el país centroamericano se convirtió en el 
mercado 22 como destino de sus ventas. En tanto, las exportaciones panameñas al país vecino alcanzan 12 millones de dólares, 
según estadísticas oficiales. 
Por su parte, las compras colombianas a la zona libre de Colón, en el caribe panameño, ascienden a 1.355 millones de dólares al 
año. 
Colombia recibió inversión directa panameña entre 2002 y 2008 por el orden de 1.871 millones de dólares, mientras que el país 
canalero captó inversiones colombianas por 1.255 millones de dólares en ese mismo lapso, resaltó Plata, quien con su colega de 
Comercio de Panamá, Roberto Henríquez, dieron el puntapié inicial al proceso. 
El lanzamiento de las negociaciones tiene lugar después que ambos países resolvieron varios escollos comerciales, incluyendo 
restricciones aplicadas por Colombia a las importaciones de la zona franca de Colón. 
Los presidentes de Colombia, Alvaro Uribe, y de Panamá, Ricardo Martinelli, han decidido profundizar las relaciones bilaterales en 
el comercio y la cooperación en el tema de la seguridad. (Publicado por  Associated Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
Países centroamericanos preparan próxima ronda negociación con la UE  
Bruselas,  18 de febrero.- Los países centroamericanos ultimarán en Bruselas la posición con la que retomarán la semana próxima 
las negociaciones de un acuerdo de asociación con la Unión Europea (UE), en la primera ronda oficial que celebran desde junio, 
cuando el golpe de Estado en Honduras suspendió el proceso.  



Los equipos negociadores de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Honduras se reunirán en un "ejercicio de 
coordinación", según indicaron fuentes diplomáticas. 
"Estaremos todos", precisaron, al ser preguntadas por la presencia en el encuentro preparatorio de Honduras, país cuya crisis 
política motivó la suspensión temporal de las negociaciones a causa del golpe de Estado que derrocó al dirigente hondureño 
Manuel Zelaya.  
La Comisión Europea (CE) confía en la "evolución" de la situación política en Honduras para que pueda estar en las 
negociaciones después de que tomase posesión de su cargo el nuevo presidente, Porfirio Lobo, aunque aún no ha confirmado 
oficialmente si este país tomará parte en la ronda de la semana que viene.  
Además, también acudirá a la reunión de coordinación Panamá, país observador del proceso desde su inicio en 2007, que ha 
solicitado su entrada en el mismo como participante pleno y que presentó oficialmente ante la Secretaría de Integración 
Económica de Centroamérica (SIECA) en Guatemala su petición.  
Según señaló el viceministro panameño de Negociaciones Comerciales Internacionales, Francisco Álvarez de Soto, "existe 
anuencia" entre los estados de la región para admitir la incorporación de Panamá a las negociaciones (Publicado por EFE, vía 
Yahoo! Noticias) 
 
Perú y EEUU repasaron avances de TLC a un año de su implementación 
Washington, 18 de febrero.-Funcionarios de Perú y Estados Unidos sostuvieron una reunión en Washington para revisar los 
avances del Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral, que entró en vigencia hace un año, informó la oficina del Representante de 
Comercio (USTR, por su sigla en inglés). 
Los representantes de ambos países sostuvieron la primera reunión de la Comisión del TLC, que discutió sobre los logros del 
tratado, mecanismos para monitorear más efectivamente su implementación, así como los avances en los aspectos laborales y 
medioambientales, indicó un comunicado. 
"Durante la reunión ambos gobiernos reafirmaron su compromiso en trabajar hacia la implementación efectiva del acuerdo y 
asegurar que los trabajadores y empresas (...) tengan la oportunidad de beneficiarse" de él, dijo el representante de comercio 
adjunto para las Américas, Everett Eissenstat. 
En la reunión, también se trató la defensa de la propiedad intelectual y la cooperación agrícola y en materia fitosanitaria. 
El TLC fue firmado por ambos países en 2006, y tras su ratificación en los respectivos Congresos, entró en vigencia el 1 de febrero 
de 2009.  
En 2009 el intercambio comercial entre los dos países fue de 9.100 millones de dólares. 
Estados Unidos exporta a Perú principalmente maquinaria, productos derivados del petróleo, plásticos y vehículos, mientras que 
compra al país sudamericano oro, plata, combustibles minerales, cobre y estaño.(Tomado de  MiPunto.com) 
 
El presidente de Guatemala impulsa regreso de Honduras a la OEA y confía en que se logre "pronto" 
Washington, 18  de febrero.- El presidente de Guatemala, Álvaro Colom, confía en que Honduras logre reintegrarse "pronto" en la 
OEA, con la ayuda de sus socios centroamericanos que tratan de crear un clima propicio en la región para "normalizar" las 
relaciones. 
El mandatario guatemalteco, que concluye una visita oficial de tres días a EE.UU., señaló en una rueda de prensa que él y otros 
líderes centroamericanos llevan desde hace "bastantes semanas" trabajando para crear las condiciones que permitan la 
reintegración de Honduras en la Organización de Estados Americanos (OEA). 
Lo que pretende Colom es "facilitar al resto de Latinoamérica el restablecimiento de relaciones normales" con Honduras, dado 
que aún hay muchos países en la región, entre ellos el bloque de la Alianza Bolivariana para las Américas, ALBA, y Brasil, que se 
muestran reacios a reconocer al nuevo Gobierno de Porfirio Lobo, lo que dificulta su reintegración en la OEA. 
La mayoría considera que las elecciones del pasado 29 de noviembre se desarrollaron en un marco de ruptura constitucional tras 
el derrocamiento de Manuel Zelaya el pasado 28 de junio. 
No obstante, Colom confía en que al final toda la región acepte el regreso de Honduras a la OEA. 
"Creo que vamos a lograr el objetivo de normalizar" las relaciones de Honduras con la región y la comunidad internacional, señaló 
el presidente de Guatemala, quien abordó este asunto con la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton. 
Lobo ha impulsado dos iniciativas fundamentales para lograr la reconciliación nacional tras el golpe de Estado, y por ende 
también su reconciliación con la comunidad internacional: la creación de un Gobierno de unidad y de una comisión de la verdad. 
Colom no quiso hablar de fechas en las que se podría impulsar definitivamente la reincorporación de Honduras a la OEA, de la 
que fue suspendida el 4 de julio a raíz del golpe de Estado que derrocó a Zelaya, pero indicó que "tiene que ser pronto". 
Explicó que el calendario depende de la agenda de la OEA, porque todo parece indicar que el posible levantamiento de la 
suspensión de Honduras se tratará en una Asamblea General Extraordinaria, el mismo foro en el que fue suspendido, y su 
organización requerirá tiempo. 
"Tenemos fe" en que el levantamiento de la suspensión esté bien encaminando", concluyó (Publicado por  EFE, vía Yahoo! 
Noticias) 
 
El canciller Amorim afirma que Brasil necesita la integración con Suramérica  
Madrid, 17 de febrero.- Brasil "necesita la integración con Suramérica", afirmó el ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, 
Celso Amorim, en una entrevista, en la que se muestra convencido de que ese proceso es compatible con el liderazgo brasileño 
entre los países emergentes.  
"Brasil es grande, aunque no suficientemente grande, necesita la integración con Suramérica", dijo Amorim en una entrevista que 
publicó el diario El País.  
La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) "ha logrado que serios problemas no acabaran en un conflicto como en otras 
épocas", dijo el ministro brasileño, en referencia, entre otras, a la mediación brasileña en las recientes tensiones entre Venezuela 
y Colombia.  
"UNASUR es importante y MERCOSUR... pero también queremos intensificar nuestras relaciones con China, Rusia, India y 
Sudáfrica. No sólo somos exportadores de materias primas. Hoy Brasil produce aviones en China e India fabrica fármacos en 
nuestro país", dijo a El País.  



Preguntado sobre si las relaciones de Brasil pueden perjudicar sus alianzas con sus vecinos continentales, Amorim se mostró 
convencido de que "para nada es excluyente".  
El ministro recordó que "hay un impulso para que el sistema de gobernabilidad del mundo cambie. El G-20 ha reemplazado al G-8. 
En temas de seguridad ocurrirá lo mismo".  
"La reforma del Consejo de Seguridad (de la ONU) acabará produciéndose y también la de los organismos de supervisión 
financiera", afirmó el ministro, antes de añadir que "El Fondo Monetario Internacional ya está cambiando".  (Tomado de 
AnsaLatina.com) 
 
Chile y Perú deben recomponer confianza mutua, afirma el  canciller peruano  
Santiago, 17 de febrero.- La principal tarea de Chile y Perú es recomponer la confianza mutua, resentida tras el diferendo limítrofe 
que se ventila en la Corte de Justicia de La Haya, afirmó  el canciller peruano José Antonio García Belaúnde. 
"Tenemos que recomponer la confianza que se ha perdido en los últimos tiempos. Esa es nuestra principal tarea", dijo García 
Belaúnde en una entrevista con Radio Cooperativa. 
"El tema de La Haya va a durar un par de años más y no podemos congelar las relaciones hasta que salga el fallo", agregó al 
diplomático, en referencia a la demanda que su país interpuso en ese tribunal en contra de Chile, al estimar que el límite marítimo 
entre ambos países no estaba definido. 
Chile rechaza esa demanda y prevé presentar antes del 9 de marzo sus argumentos, sustentados en dos acuerdos firmados por 
ambos países en 1952 y 1954 que a su juicio delimitan la frontera marítima. 
El 11 de marzo asume el próximo presidente de Chile, el empresario de derecha Sebastián Piñera, con quien García Belaúnde 
auguró una buena relación tras haber recibido "mensajes muy positivos". 
"Nos interesa compartir una agenda de futuro y las diferencias que tenemos, que es una muy concreta y de naturaleza jurídica, 
mantenerla donde está, en La Haya", reafirmó el diplomático peruano. 
(Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias 
  
Guatemala y Chile intercambiarán notas para entrada en vigencia de TLC 
Guatemala, 16  de febrero-- La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, iniciará una visita oficial a Guatemala, para estrechar las 
relaciones bilaterales y poner en vigencia el Tratado de Libre Comercio (TLC) suscrito entre ambas naciones, informó la 
Cancillería. 
Andrea Furlán, vocera del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minex) de Guatemala, explicó a la AFP que la gobernante chilena 
desarrollará todas las actividades relacionadas con su visita oficial a Guatemala en el departamento de Petén (unos 500 
kilómetros al norte de la ciudad). 
Bachelet tiene previsto reunirse poco después de su llegada con su homólogo guatemalteco, Álvaro Colom. 
Durante su estadía,  la presidenta chilena participará en un desayuno-conversatorio ofrecido por la primera dama guatemalteca, 
Sandra Torres, y posteriormente viajará a la Plaza Mayor del Parque Nacional Tikal, donde tendrá lugar el intercambio de notas 
para la entrada en vigencia del tratado comercial. 
Previo a abandonar Guatemala, Bachelet y Colom harán un recorrido por el sitio arqueológico, cuna de la civilización maya. 
La mandataria chilena visitó Guatemala en marzo de 2007 cuando Colom era candidato presidencial y lo recibió ya como 
gobernante en Santiago en diciembre de 2008. (Tomado de MiPunto.com) 
 
La Presidenta electa de Costa Rica y mandatario regional español se comprometen a impulsar la cooperación 
San José, 18  de febrero.- La presidenta electa de Costa Rica, Laura Chinchilla, y el mandatario del Gobierno regional de las Islas 
Canarias, Paulino Rivero, se comprometieron a impulsar la cooperación directa con esa región española durante el mandato de la 
vencedora de los comicios del 7 de febrero. 
El dirigente español efectuó una visita de cortesía a Chinchilla que ambos políticos aprovecharon para abordar "temas clave" en 
el marco de la naciente cooperación bilateral, establecida con el viaje del presidente regional a San José. 
Al término de la entrevista, Chinchilla, que asumirá la presidencia de su país el 8 de mayo, declaró a periodistas que se sentía 
"complacida por el paso que están dando Costa Rica y Canarias" de trabajar conjuntamente en ámbitos como desarrollo turístico, 
aprovechamiento de recursos hídricos y vivienda. 
Por su parte, Rivero subrayó que encontró en la mandataria electa "la mejor de las disposiciones para trabajar en beneficio de los 
ciudadanos" y agregó que Canarias desea conocer más sobre la "apuesta por la sostenibilidad" de Costa Rica. 
Chinchilla resaltó que a su país le interesa aprender del desarrollo turístico del archipiélago español, que recibe en promedio unos 
12 millones de visitantes al año. 
Entre los puntos de mayor interés para la presidenta electa, se encuentran el desarrollo de infraestructura que, en su opinión, es 
actualmente la principal debilidad de la industria turística costarricense, la más importante para la economía de este país.  
Respecto al tema del agua, Rivero detalló que Canarias compartirá con Costa Rica su experiencia para desalar el agua del mar, 
tecnología en la que esa región española ha sido puntera desde hace décadas, así como los procesos de sanidad y reutilización 
de los recursos hídricos con fines agrícolas y turísticos. 
El presidente canario se mostró satisfecho por el entusiasmo de Chinchilla y afirmó que, más allá de los acuerdos formales, "lo 
más importante es el deseo y la disposición de trabajar en conjunto". 
En su último día en Costa Rica, Rivero tiene programado un almuerzo con el presidente del país, Óscar Arias, y posteriormente la 
firma del acuerdo marco de cooperación, junto al canciller Bruno Stagno, para luego regresar a España (Publicado por  ACAN-
EFE) 
 
Centroamérica espera con entusiasmo negociaciones con la UE, dice el Secretario  General del SICA 
Managua, 15  de febrero.- Centroamérica espera con "entusiasmo" el reinicio de las negociaciones de un Acuerdo de Asociación 
con la Unión Europea (UE), la próxima semana en Bruselas, dijo es el secretario general del Sistema de Integración 
Centroamericana (SICA), Daniel Alemán. 
Hay "entusiasmo" en la región con el reinicio de las conversaciones, "pero lo más importante es que hagamos el ejercicio de 
ponernos todos de acuerdo en Centroamérica para poder negociar de una forma coherente, para establecer un marco de 
negociación lo suficientemente ágil", afirmó Alemán en Managua. 



Estimó que "hay un buen ambiente para que (el acuerdo) se concrete en el menor tiempo posible" y que lo ideal sería firmarlo en 
mayo próximo, como se proponen ambas partes. 
La UE y Centroamérica retomarán las conversaciones en Bruselas, tras un retraso de ocho meses provocado por la crisis que 
vivió tras un golpe en Honduras, donde en enero asumió un nuevo gobierno electo popularmente. 
Alemán llegó a Managua a reunirse con funcionarios del gobierno nicaragüense para buscar consenso sobre los temas de la 
próxima ronda. 
Alemán fue recibido por el asesor económico del gobierno sandinista, Bayardo Arce, quien insistió en la importancia de crear un 
fondo de compensación económica para salvar las asimetrías existentes con Europa. 
Los empresarios nicaragüenses, por su parte, esperan que en la próxima ronda se definan las cuotas de entrada de importantes 
rubros nacionales como la carne, el banano, el azúcar y el ron. 
 (Tomado de Univision.com/ (AFP)) 
 
 
 
 
 

  Entorno 

Daños en Haití podrían superar 14.000 millones dólares  estima CEPAL 
México, 17 de febrero . - Agencias internacionales concluirán a más tardar en marzo un análisis detallado sobre las pérdidas 
económicas y sociales por el terremoto en Haití, aunque el costo podría ser mayor a los 14.000 millones de dólares previamente 
estimados, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). 
 La titular de la CEPAL, Alicia Bárcena, dijo que el análisis es un esfuerzo interagencial encabezado por el Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y coordinado por el gobierno haitiano, el cual servirá de guía para cooperantes y 
donantes sobre lo que debe hacerse. 
"Vamos a medir cuánto se perdió en infraestructura, cuánto se perdió en institucionalidad, porque en realidad se cayeron muchas 
agencias y entidades públicas, que eso es muy grave", dijo Bárcena, de visita en México para presentar un reporte ambiental 
sobre Latinoamérica. 
Consideró que luego del devastador terremoto, Haití debe convertirse en un modelo de futuro en materia de reconstrucción y de la 
alianza de la inversión pública con la privada. 
"Haití nos puede dar la oportunidad de reconstruir con una mirada diferente, creo que ese es el punto central, quizá una menor 
concentración en un solo punto (y) habrá que ver otros territorios, explorar otras áreas en Haití", dijo. 
Recientemente, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) señaló en un reporte que los daños causados por el terremoto del 12 
de enero alcanzaron entre 8.100 y 13.900 millones de dólares, una cifra que sería más del doble del valor de la economía anual de 
Haití. 
Bárcena dijo que es una estimación que la CEPAL comparte en este momento, aunque consideró que "esa cifra puede aumentar". 
Señaló que un dato más preciso sobre los costos los dará el análisis detallado de las agencias internacionales que estará listo 
entre finales de febrero y marzo. 
"En una tragedia como la de Haití, la primera etapa siempre es humanitaria y la segunda etapa es la de reconstrucción, pero para 
llegar a esa reconstrucción es necesario hacer una evaluación", dijo. 
"Nosotros tenemos que tenerlo (el estudio) para marzo, sí o sí, porque es cuando se van a reunir posiblemente los donantes, los 
cooperantes y necesitamos tener cifras muy claras y únicas... este va a ser el documento guía para los cooperantes", señaló. 
El informe del BID basó su estimación del costo de los daños en modelos estadísticos a partir de información compilada sobre 
unos 2.000 desastres naturales registrados desde 1970 y en los que consideraron la cifra de muertes, nivel de desarrollo 
económico y otros factores. 
En el terremoto murieron más de 200.000 personas. (Publicado por Associated Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
Representantes regionales de la ONU reafirman compromiso para fortalecer cooperación interagencial 
Ciudad de México,18 de febrero.- El Mecanismo de Coordinación Regional para América Latina y el Caribe del Sistema de 
Naciones Unidas concluyó una reunión de dos días en Ciudad de México, con la reafirmación de su compromiso de fortalecer la 
cooperación interagencial para encarar los desafíos de desarrollo de la región. 
Los representantes de organismos y agencias de las Naciones Unidas destacaron la coordinación en torno a la evaluación del 
avance de cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en América Latina y el Caribe, a diez años de la 
Declaración del Milenio. 
Un informe interagencial sobre este tema será presentado en julio de 2010. 
El cambio climático, la reconstrucción de Haití tras el terremoto, la situación política de la región y la contribución de las Naciones 
Unidas a la cooperación regional también fueron discutidos. 
La reunión fue presidida por la Vice-Secretaria General de las Naciones Unidas, Asha-Rose Migiro, y coordinada por la Secretaria 
Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, en la sede subregional de la 
Comisión en México. 
El Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, fue el orador principal durante el 
segundo día de sesiones.  En su ponencia compartió su visión sobre lo que, a su juicio, son los tres desafíos principales de la 
región: crecimiento sostenible, una integración real y más estado de derecho.  
El Mecanismo de Coordinación Regional fue establecido por resolución del Consejo Económico y Social (ECOSOC) de la ONU en 
1998. Es coordinado por las comisiones regionales de Naciones Unidas y presidido por la Vice-Secretaria General de la ONU. 
Tiene por objeto promover la coherencia de las actividades de las Naciones Unidas en cada región. 
Participaron en esta reunión, además de la CEPAL, representantes de la Organización Internacional del Trabajo; el Fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia; la Organización Panamericana de la Salud; la Organización para la Agricultura y la Alimentación; 
la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura; el Fondo de Población de las Naciones Unidas; 
el Programa Conjunto de las Naciones Unidas para el VIH/Sida; el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos 
Humanos; la Organización Mundial del Turismo; la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos; el Fondo de 
Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer; el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente; el Programa 



Mundial de Alimentos; el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para 
los Refugiados. 
También participaron la OEA, el Banco Interamericano de Desarrollo y altas autoridades mexicanas (Tomado de la Web de la 
CEPAL) 
 
Países andinos crearán  Red de Oficinas de Empleo 
Lima, 15 de  febrero- La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo del Perú, Manuela García, informó que para el presente año 
se tiene proyectado la ejecución del proyecto de creación de la Red de Oficinas Andinas para la prestación de servicios 
integrados para el Empleo, a nivel de la Comunidad Andina (CAN).   
Este proyecto, que contará con el financiamiento de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), 
comprenderá una fase piloto de capacitación y desarrollo de competencias laborales de funcionarios y agentes gestores de 
empleo de los ministerios de Trabajo a nivel subregional.  
Asimismo, prevé el desarrollo de una ventana específica en la plataforma virtual del Observatorio Laboral Andino que contemple 
los servicios de intermediación laboral a nivel subregional.   
"Cuando estos proyectos hayan iniciado plenamente sus actividades se empezará a diseñar e implementar una estrategia 
comunitaria de fortalecimiento de las competencia de gestión de las micro y pequeñas empresas (mypes) de la subregión, las 
cuales integrarán los componentes de formación capacitación y asistencia técnica", dijo.  
La ministra participa, en su calidad de Presidenta (Protempore) del Consejo Asesor de Ministros de Trabajo de la CAN,  en la V 
Conferencia Regional Andina sobre el Empleo que se realiza en la ciudad de Cartagena (Colombia), donde se debaten las 
estrategias regionales para la generación y protección del trabajo decente.   
Al exponer los avances durante su gestión, García destacó la consolidación del Observatorio Laboral Andino (OLA) en cada uno 
de los países miembros, lo cual permitirá contar con información actualizada sobre el mercado de trabajo así como sistematizar la 
legislación laboral y los programas de empleo.  
Según manifestó, esta reunión resulta relevante para establecer acciones en tres temas clave: la revaloración de las capacidades 
y competencias laborales de las personas despedidas en el contexto de la crisis económica; el establecimiento de mercados de 
empleo regionales para la búsqueda de nuevos nichos de demanda laboral; y consensuar estrategias en la región para la 
generación y protección del trabajo decente. (Fuente: Agencia Andina del Perú y Secretaría General CAN) (Tomado de la Web de la 
CAN) 
 
La AECID y la SEGIB firman un acuerdo para regular el fondo para el sistema de cooperación iberoamericano  
Madrid, 11 de febrero.-La secretaria de Estado de Cooperación Internacional (SECI), Soraya Rodríguez; y el secretario general 
iberoamericano (SEGIB), Enrique Iglesias, firmaron un memorándum de entendimiento con el que se regulará el Fondo SECI-
SEGIB que da recursos al sistema de cooperación iberoamericano. 
El acuerdo fue firmado en la sede la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) en Madrid y 
"sienta las bases entre ambas instituciones para la regulación, financiación y gestión de proyectos y acciones de cooperación" en 
cumplimiento con lo establecido en las declaraciones emanadas de las Cumbres Iberoamericanas, detalla un comunicado. 
Asimismo, el memorándum de entendimiento "regulará el Fondo SECI-SEGIB, que es una aportación voluntaria de la Secretaría de 
Estado de Cooperación Internacional al sistema de cooperación iberoamericano", señala la nota de la AECID. 
España, México y Portugal son los "únicos tres países" de la Comunicad Iberoamericana de Naciones que han constituido un 
fondo voluntario con estas características específicas. 
El documento, que tendrá una vigencia de cuatro años, también contempla la creación conjunta de un Plan Operativo Anual (POA) 
que establezca un calendario de acciones, entre las que se incluye tanto el diseño y desarrollo de proyectos de cooperación como 
las labores de seguimiento y evaluación, así como la realización de seminarios y programas de capacitación (Publicado por EFE, 
vía Yahoo! Noticias) 
 
ALADI hace un  llamado a ampliar comercio e inversiones en Haití 
Montevideo, 11 de febrero .- La Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) expresó en Montevideo su solidaridad con el 
gobierno y el pueblo de Haití por el terremoto del 12 de enero, al tiempo que llamó a empresarios de los países miembros a que 
retomen y amplíen sus planes de comercio e inversiones en ese país. 
La ALADI manifestó en un comunicado "su compromiso de solidaridad" ante la tragedia. 
El Comité de Representantes de la Asociación subrayó "la participación de los países miembros" en "la búsqueda de mecanismos 
de cooperación para dar respuesta y asistencia de emergencia ante esta grave y dolorosa situación, como parte de un esfuerzo 
internacional coordinado de recuperación rápida de Haití". 
Asimismo, señaló "la importancia que los países miembros de la ALADI continúen y profundicen medidas comerciales, 
financieras y de inversión en favor de la República de Haití con miras a apoyar de una manera efectiva y sostenida su 
reconstrucción y su desarrollo económico y social a largo plazo". 
 Por último, invitó "a los empresarios e inversores de los países miembros de la ALADI a que retomen y amplíen sus planes de 
comercio e inversión en Haití". (Tomado de AnsaLatina.com). 
 
CEPAL analiza situación ambiental en América Latina   
Nueva York, 17 de febrero, 2010  América Latina y el Caribe han logrado avances considerables en materia ambiental, como el 
aumento de las áreas protegidas ricas en biodiversidad y una disminución notable del consumo de sustancias que agotan la capa 
de ozono. 
Estas son algunas de las conclusiones de un informe de la Comisión Económica de la ONU para la región, presentado en México. 
Por otra parte, el estudio destaca que el retroceso más significativo del período 1990-2005 ha sido la creciente deforestación del 
territorio, por lo que presenta una serie de lineamientos para combatir los problemas que afronta América Latina y el Caribe en 
ésta y otras áreas. 
El director de la División de Desarrollo Sostenible y Asentamientos Humanos de la CEPAL, Joseluis Samaniego, consideró que 
hay motivos para ser optimistas ya que ha evolucionado el concepto del desarrollo sostenible. 



“Creo que estamos viviendo una etapa de creciente toma de conciencia sobre la importancia de mantener un medio ambiente 
sano, no solamente como un disfrute adicional, o como un lujo como antes se pudo haber pensado. Es un factor, intrínseco, 
constituyente, del desarrollo”, dijo Samaniego. 
El propósito del estudio es evaluar hasta qué punto se han cumplido los Objetivos del Milenio relativos al medio ambiente. 
América Latina y el Caribe han logrado avances considerables en materia ambiental, como el aumento de las áreas protegidas 
ricas en biodiversidad y una disminución notable del consumo de sustancias que agotan la capa de ozono. 
Estas son algunas de las conclusiones de un informe de la Comisión Económica de la ONU para la región, presentado en México. 
Por otra parte, el estudio destaca que el retroceso más significativo del período 1990-2005 ha sido la creciente deforestación del 
territorio, por lo que presenta una serie de lineamientos para combatir los problemas que afronta América Latina y el Caribe en 
ésta y otras áreas. 
El director de la División de Desarrollo Sostenible y Asentamientos Humanos de la CEPAL, Jose Luis Samaniego, consideró que 
hay motivos para ser optimistas ya que ha evolucionado el concepto del desarrollo sostenible. 
“Creo que estamos viviendo una etapa de creciente toma de conciencia sobre la importancia de mantener un medio ambiente 
sano, no solamente como un disfrute adicional, o como un lujo como antes se pudo haber pensado. Es un factor, intrínseco, 
constituyente, del desarrollo”, dijo Samaniego. 
El propósito del estudio es evaluar hasta qué punto se han cumplido los Objetivos del Milenio relativos al medio ambiente 
(Tomado de la Web de la ONU) 


